

Biographies

The Honourable Lena Metlege Diab was first elected as the Member of Parliament for Halifax West in 2021, and was re-elected in April 2025. She was appointed Minister of Immigration, Refugees and Citizenship in May 2025.

Minister Diab was elected to the Nova Scotia House of Assembly in 2013, and re-elected in 2017, serving on the Executive Council during both terms. In addition to serving as Minister of Immigration, she was the province's first female Attorney General and Minister of Justice. She also held the roles of Minister of Acadian Affairs and Francophonie, and Minister of Labour and Advanced Education.

Prior to entering politics, Minister Diab was a small business owner, lawyer and active volunteer. She practised law in Halifax for more than 20 years, served on a number of adjudicative boards and was awarded the Queen's Counsel designation for service to the legal profession.



THE HONOURABLE
LENA METLEGE DIAB

MP, MINISTER OF IMMIGRATION,
REFUGEES AND CITIZENSHIP
CANADA

L'HONORABLE LENA METLEGE
DIAB, DÉPUTÉE, MINISTRE DE
L'IMMIGRATION, DES RÉFUGIÉS ET
DE LA CITOYENNETÉ DU CANADA

L'honorable Lena Metlege Diab a été élue pour la première fois députée de Halifax-Ouest en 2021, puis réélue en avril 2025. Elle a été nommée ministre de l'Immigration, des Réfugiés et de la Citoyenneté en mai 2025.

La ministre Diab a été élue à l'Assemblée législative de la Nouvelle-Écosse en 2013, puis réélue en 2017, et a siégé au Conseil exécutif pendant ces deux mandats. En plus d'occuper le poste de ministre de l'Immigration, elle a été la première femme procureure générale et ministre de la Justice de la province. Elle a également occupé les fonctions de ministre des Affaires acadiennes et de la Francophonie et de ministre du Travail et de l'Enseignement postsecondaire.

Avant de se lancer dans la politique, la ministre Diab était propriétaire d'une petite entreprise, avocate et bénévole active. Elle a exercé le droit à Halifax pendant plus de 20 ans, a siégé à plusieurs commissions d'arbitrage et a reçu le titre de conseillère de la Reine pour ses services rendus à la profession juridique.

Biographies

Christa Ross is the Assistant Deputy Minister for Immigration, Settlement and Credential Recognition with Saskatchewan's Ministry of Immigration and Career Training. Christa leads a provincial team responsible for an array of programs and services that support the employment and career growth of Saskatchewan residents, as well as the attraction and settlement of newcomers into the social and economic life of the province.

Christa has worked in the field of immigration and labour market development for the past 15 years, with experience both provincially and nationally in policy development, research and program delivery and design. Working with The Conference Board of Canada and Immigration, Refugees and Citizenship Canada, Christa has examined labour market issues and solutions from around the world.

Christa has a Masters in Public Administration from the University of Regina. She is a lifelong learner and has completed certified leadership coach training and Dare to Lead training based on the work of Brené Brown.



CHRISTA ROSS

ASSISTANT DEPUTY MINISTER,
MINISTRY OF IMMIGRATION AND
CAREER SERVICES
GOVERNMENT OF
SASKATCHEWAN

*SOUS-MINISTRE ADJOINT,
MINISTÈRE DE L'IMMIGRATION ET
DE LA FORMATION
PROFESSIONNELLE
GOUVERNEMENT DE LA
SASKATCHEWAN*

Christa Ross est sous-ministre adjointe à l'Immigration, à l'établissement et à la reconnaissance des titres de compétences au ministère de l'Immigration et de la Formation professionnelle de la Saskatchewan. Christa dirige une équipe provinciale responsable d'un ensemble de programmes et de services qui soutiennent l'emploi et le développement de carrière des résidents de la Saskatchewan, ainsi que l'attraction et l'établissement de nouveaux arrivants dans la vie sociale et économique de la province.

Christa travaille dans le domaine de l'immigration et du développement du marché du travail depuis 15 ans. Elle possède une expérience à la fois provinciale nationale dans l'élaboration de politiques, la recherche et la conception et la mise en œuvre de programmes. En collaboration avec le Conference Board du Canada et Immigration, Réfugiés et Citoyenneté Canada, Christa a examiné les problèmes liés au marché du travail et les solutions proposées à travers le monde.

Christa est titulaire d'une maîtrise en administration publique de l'université de Regina. Elle poursuit son apprentissage et a suivi une formation certifiée de coach en leadership ainsi que la formation « Dare to Lead » (Osez diriger) basée sur les travaux de Brené Brown.

Biographies

Ali Abukar, currently the CEO of Saskatoon Open Door Society, is an award-winning community leader & refugee advocate. His personal experience as a former refugee along with his education & work experience serve him well in the various roles he plays in the community. He has fostered relationships between newcomers to Saskatoon & employers, community partners & members of the Indigenous community. He is passionate about social justice, addressing inequity through engagement in courageous conversations, collective action & support for social justice movements. Ali is a lifelong learner with a Master of Social Work degree, two postgraduate degrees in Migration & Refugee Studies and Psychosocial Interventions for Forced Migrants and Refugees as well as a Business Administration undergraduate degree. In addition, Ali has completed various leadership trainings and professional certificates both here in Canada and overseas.

Ali Abukar, actuellement PDG de la Saskatoon Open Door Society, est un leader communautaire et un défenseur des réfugiés ayant reçu plusieurs prix. Son expérience personnelle en tant qu'ancien réfugié, ainsi que sa formation et son expérience professionnelle, lui ont permis de jouer divers rôles au sein de la communauté. Il a contribué à renforcer les relations entre les nouveaux arrivants à Saskatoon et les employeurs, les partenaires communautaires et les membres de la communauté autochtone. Il est passionné par la justice sociale et la lutte contre les inégalités, qu'il mène à travers des conversations franches, des actions collectives et son soutien aux mouvements en faveur de la justice sociale. Ali se définit par sa volonté constante d'apprendre. Il est titulaire d'une maîtrise en travail social, de deux diplômes d'études en postgraduation sur les migrations et les réfugiés et en interventions psychosociales pour les migrants forcés et les réfugiés, ainsi que d'un diplôme de premier cycle en administration des affaires. Par ailleurs, Ali a suivi diverses formations en leadership et obtenu plusieurs certificats professionnels au Canada et à l'étranger.

Conference Co-chair



ALI ABUKAR

CHIEF EXECUTIVE OFFICER,
SASKATOON OPEN DOOR SOCIETY
/ CONFERENCE CO-CHAIR

*DIRECTEUR GÉNÉRAL, SASKATOON
OPEN DOOR SOCIETY /
COPRÉSIDENT DU CONGRÈS*

Biographies

Conference Co-chair



DR. KARA SOMERVILLE

PROFESSOR OF SOCIOLOGY ,
UNIVERSITY SASKATCHEWAN /
ASSOCIATE MEMBER IN THE JOHNSON-
SHOYAMA GRADUATE SCHOOL OF
PUBLIC POLICY / CONFERENCE CO-
CHAIR

*PROFESSEURE DE SOCIOLOGIE,
UNIVERSITÉ DE SASKATCHEWAN /
MEMBRE ASSOCIÉ DE L'ÉCOLE
SUPÉRIEURE DE POLITIQUE PUBLIQUE
JOHNSON-SHOYAMA / COPRÉSIDENTE
DU CONGRÈS*

Kara Somerville is a Professor in the Department of Sociology and an Associate Member in the Johnson-Shoyama Graduate School of Public Policy. Dr. Somerville researches in the areas of migration, transnationalism, immigrant families in Canada, and the new second generation. Dr. Somerville's ongoing research projects keep her involved in international research, specifically in South Asia, which complement the Department of Sociology's initiatives to foster global relationships.

Kara Somerville est professeure au département de sociologie et membre associé à l'École supérieure de politique publique Johnson-Shoyama. Ses recherches portent sur la migration, le transnationalisme, les familles immigrantes au Canada et la nouvelle deuxième génération. Les projets de recherche en cours de Mme Somerville la maintiennent impliquée dans la recherche internationale, en particulier en Asie du Sud, ce qui complète les initiatives du département de sociologie visant à favoriser des relations à l'échelle mondiale.

Biographies

Conference Co-chair



MICHELLE LECLAIR

VICE PRESIDENT, METIS NATION
SASKATCHEWAN / HONORARY
CONFERENCE CO -CHAIR

*VICE-PRÉSIDENTE, METIS NATION
SASKATCHEWAN / CO PRÉSIDENTE
HONORAIRE DU CONGRÈS*

Recently re-elected Michelle LeClair was the 2021-2025 Vice President of Métis Nation–Saskatchewan with a background in law and a lifelong commitment to justice, Métis rights, and self-government. During her term, she has advanced the MN–S Self-Government Treaty, supported residential school survivors, and promoted transparency in governance. Michelle believes in citizen-driven leadership and protecting Section 35 rights.

Récemment réélue, Michelle LeClair a été vice-présidente de la Nation Métisse de la Saskatchewan de 2021 à 2025. Juriste de formation, elle a consacré sa vie en faveur de la justice, les droits des Métis et à l'autonomie gouvernementale. Au cours de son mandat, elle a contribué à l'avancement du traité d'autonomie gouvernementale de la Nation Métisse de la Saskatchewan, soutenu les survivants des pensionnats et promu la transparence en matière de gouvernance. Michelle défend une vision de leadership axé sur les citoyens et à la protection des droits garantis par l'article 35.

Biographies



DR. LORI WILKINSON

PROFESSOR IN THE DEPARTMENT
OF SOCIOLOGY AND
CRIMINOLOGY AT THE
UNIVERSITY OF MANITOBA AND A
CANADA RESEARCH CHAIR IN
MIGRATION FUTURES

*PROFESSEURE AU DÉPARTEMENT
DE SOCIOLOGIE ET DE
CRIMINOLOGIE DE L'UNIVERSITÉ
DU MANITOBA ET TITULAIRE D'UNE
CHAIRE DE RECHERCHE DU
CANADA SUR L'AVENIR DES
MIGRATIONS*

Lori is a distinguished professor in the Department of Sociology and Criminology at the University of Manitoba and a Canada Research Chair in Migration Futures, has dedicated her career to exploring the economic and social outcomes of immigrants and refugees. Her research particularly focuses on women and youth. She is the director of Immigration Research West, a multidisciplinary group of over 100 members who work together to educate Canadians about the contributions of newcomers. She heads an international study of the socio-economic and mental health outcomes of immigrants, refugees, and racialized persons in Canada, the USA, and Mexico.

Lori est professeure émérite au département de sociologie et de criminologie de l'université du Manitoba et titulaire de la Chaire de recherche du Canada sur l'avenir des migrations, a consacré sa carrière à l'étude des résultats économiques et sociaux des immigrants et des réfugiés. Ses recherches portent plus particulièrement sur les femmes et les jeunes. Elle est directrice d'Immigration Research West, un groupe multidisciplinaire de plus de 100 membres qui travaillent ensemble pour éduquer les Canadiens sur les contributions des nouveaux arrivants. Elle dirige une étude internationale sur les résultats socio-économiques et la santé mentale des immigrants, des réfugiés et des personnes racialisés au Canada, aux États-Unis et au Mexique.

Biographies

Dr. Loleen Berdahl is an award-winning university instructor, the executive director of the Johnson Shoyama Graduate School of Public Policy (Universities of Saskatchewan and Regina), and professor and former head of political studies at the University of Saskatchewan.

After completing her PhD at the University of Calgary, she worked for ten years in the non-profit sector, returning to academia in 2008. Her research examines how institutional, cultural, and political factors shape individual attitudes and collaborative decision-making practices, with a focus on public attitudes regarding Canadian public policy, federalism, and regionalism.



DR. LOLEEN BERDAHL

EXECUTIVE DIRECTOR OF THE
JOHNSON SHOYAMA GRADUATE
SCHOOL OF PUBLIC POLICY
(UNIVERSITIES OF
SASKATCHEWAN AND REGINA)

*DIRECTRICE EXÉCUTIVE DE LA
JOHNSON SHOYAMA GRADUATE
SCHOOL OF PUBLIC POLICY
(UNIVERSITÉS DE SASKATCHEWAN
ET DE REGINA)*

Loleen Berdahl est une enseignante universitaire primée. Elle est également directrice générale de l'École supérieure de politique publique Johnson Shoyama (Université de la Saskatchewan et Université de Regina), ainsi que professeure et ancienne responsable du programme de science politique de l'Université de la Saskatchewan.

Après avoir obtenu son doctorat à l'université de Calgary, elle a travaillé pendant dix ans dans le secteur à but non lucratif, avant de réintégrer le milieu universitaire en 2008. Ses travaux de recherche portent sur l'influence des facteurs institutionnels, culturels et politiques sur les attitudes individuelles et sur les pratiques de prise de décision collaborative, avec un accent particulier sur la perception du public à l'égard des politiques publiques canadiennes, du fédéralisme et du régionalisme.

Biographies



CORINNE PRINCE

RETIRED DIRECTOR GENERAL AT
IMMIGRATION, REFUGEES AND
CITIZENSHIP CANADA / SPECIAL
ADVISOR, THE METROPOLIS
INSTITUTE

DIRECTEUR GÉNÉRAL À LA
RETRAITE À IMMIGRATION,
RÉFUGIÉS ET CITOYENNETÉ
CANADA / CONSEILLÈRE
SPÉCIALE À L'INSTITUT
METROPOLIS

Corinne retired in July of 2023 after almost 33 years with the federal government including time with the CRTC, the Secretary of State, Human Resources Development Canada and Immigration, Refugees and Citizenship Canada.

Over her career, Corinne lead the growth and transformation of a number of federal programs including the Canada Student Loans Program, the Foreign Credential Recognition Program, Labour Mobility programming, the Going to Canada Immigration Portal, the Temporary Foreign Worker Program, the National Occupational Classification system, Labour Market Information, Career Information, Essential Skills programming, the Settlement Program and the Resettlement Program. She also lead legislative changes to the Canada Student Loans Act, the Canada Student Financial Assistance Act, the Bankruptcy and Insolvency Act, and the Official Languages Act.

Corinne a pris sa retraite en juillet 2023 après avoir passé près de 33 ans au sein du gouvernement fédéral, notamment au CRTC, au Secrétariat d'État, à Développement des ressources humaines Canada et à Immigration, Réfugiés et Citoyenneté Canada.

Au cours de sa carrière, Corinne a dirigé la croissance et la transformation d'un certain nombre de programmes fédéraux, notamment le Programme canadien de prêts aux étudiants, le Programme de reconnaissance des titres de compétences étrangers, les programmes de mobilité de la main-d'œuvre, le portail d'immigration Se rendre au Canada, le Programme des travailleurs étrangers temporaires, la Classification nationale des professions, l'Information sur le marché du travail, l'Information sur les carrières, les programmes de compétences essentielles, le programme d'établissement et le programme de réinstallation. Elle a également dirigé les changements législatifs à la Loi fédérale sur les prêts aux étudiants, à la Loi fédérale sur l'aide financière aux étudiants, à la Loi sur la faillite et l'insolvabilité et à la Loi sur les langues officielles.

Biographies

Arjun is an associate professor in the Department of Politics and International Studies at the University of Regina. His scholarship focuses on exploring the near and longer-term prospects of the politics of solidarity in and across deeply diverse democracies. He is the author of *Diversity in Decline? The Rise of the Political Rights and the Fate of Multiculturalism* (Palgrave Macmillan, 2019) and co-author with Alain-G. Gagnon of *An Advanced Introduction to Federalism* (Edward Elgar, forthcoming). He has also co-edited *Federalism and National Diversity in the 21st Century* (Palgrave Macmillan, 2020) and *Assessing Multiculturalism in Global Comparative Perspective: A New Politics of Diversity for the 21st Century?* (Routledge, 2023). He is co-Editor in Chief of the *Review of Constitutional Studies* and Associate Editor at the *Canadian Journal of Political Science*.



DR. ARJUN TREMBLAY

ASSOCIATE PROFESSOR IN THE
DEPARTMENT OF POLITICS AND
INTERNATIONAL STUDIES AT THE
UNIVERSITY OF REGINA

*PROFESSEUR ASSOCIÉ AU
DÉPARTEMENT DE POLITIQUE ET
D'ÉTUDES INTERNATIONALES DE
L'UNIVERSITÉ DE REGINA*

Arjun est professeur associé au département de politique et d'études internationales de l'université de Regina. Ses travaux portent sur les perspectives, à court et à long terme, de la politique de solidarité au sein et entre des démocraties profondément diversifiées. Il est l'auteur de *Diversity in Decline ? The Rise of the Political Rights and the Fate of Multiculturalism* (Palgrave Macmillan, 2019) et coauteur avec Alain-G. Gagnon de *An Advanced Introduction to Federalism* (Edward Elgar, à paraître). Il a également coédité *Federalism and National Diversity in the 21st Century* (Palgrave Macmillan, 2020) et *Assessing Multiculturalism in Global Comparative Perspective : A New Politics of Diversity for the 21st Century ?* (Routledge, 2023). Il est corédacteur en chef de la *Review of Constitutional Studies* et rédacteur en chef adjoint de la *Revue canadienne de science politique*.

Biographies



JACK JEDWAB

PRESIDENT OF THE ASSOCIATION
FOR CANADIAN STUDIES (ACS)
AND CHAIR OF METROPOLIS
CANADA

*PRÉSIDENT DE L'ASSOCIATION
D'ÉTUDES CANADIENNES ET
DIRECTEUR GÉNÉRAL DE
L'INSTITUT METROPOLIS*

Jack Jedwab is President and CEO of the Association for Canadian Studies and the Metropolis Institute. He holds a Ph.D. in Canadian History from Concordia University. Prior to 1998, he served as executive director of the Quebec branch of the Canadian Jewish Congress. He is an author and contributor to academic publications, government reports and newspapers across the country in the fields of immigration, multiculturalism, diversity, human rights and official languages. Following three decades of wide-ranging research on public opinion and demographics, he is regularly consulted by media and government bodies alike for his expertise and insights on issues of import in the public sphere. He has taught and lectured at McGill University, the Université du Québec à Montréal and Concordia University, offering courses ranging from public policy to the history of immigration and minority groups, to sports in Canada.

Jack Jedwab est président et directeur général de l'Association d'études canadiennes et de l'Institut Metropolis. Il est titulaire d'un doctorat en histoire canadienne de l'Université Concordia. Avant 1998, il a occupé le poste de directeur exécutif de la branche québécoise du Congrès juif canadien. Auteur et collaborateur de diverses publications universitaires, de rapports gouvernementaux et de journaux à travers le pays, il s'intéresse aux questions d'immigration, de multiculturalisme, de diversité, de droits de la personne et de langues officielles. Après trois décennies de recherches approfondies sur l'opinion publique et la démographie, il est régulièrement consulté par les médias et les instances gouvernementales pour son expertise et ses analyses sur des enjeux d'importance dans la sphère publique. Il a enseigné et donné des conférences à l'Université McGill, à l'Université du Québec à Montréal et à l'Université Concordia, offrant des cours allant des politiques publiques à l'histoire de l'immigration et des groupes minoritaires, y compris du sport au Canada.

Biographies

Irene holds the President's Excellence Chair in Global Migration at the University of British Columbia and is a professor of Political Science and Sociology. She also co-directs the UBC Centre for Migration Studies. Bloemraad studies how migrants become incorporated into the political communities where they live, and the consequences of migration for politics and national membership. Her research has been published in over 100 articles spanning sociology, political science, history, and ethnic/ migration studies; she has authored or co-edited five books on citizenship, immigrant protest, and civic organizations. An award-winning researcher and teacher, Bloemraad regularly shares her work with policymakers, immigration stakeholders, and the general public. Prior to her appointment at UBC, Bloemraad spent two decades at the University of California, Berkeley, where she held the Class of 1951 Chair in Sociology, the Thomas Barnes Chair in Canadian Studies, and founded the Berkeley Interdisciplinary Migration Initiative. She is a proud product of Saskatoon public schools and grateful for the affordable, public education she received from McGill University (B.A., M.A.). She earned her Ph.D. from Harvard University.



IRENE BLOEMRAAD

PRESIDENT'S EXCELLENCE CHAIR
IN GLOBAL MIGRATION AT THE
UNIVERSITY OF BRITISH
COLUMBIA AND IS A PROFESSOR
OF POLITICAL SCIENCE AND
SOCIOLOGY

*CHAIRE D'EXCELLENCE DU
PRÉSIDENT SUR LES MIGRATIONS
MONDIALES À L'UNIVERSITÉ DE LA
COLOMBIE-BRITANNIQUE ET
PROFESSEURE DE SCIENCES
POLITIQUES ET DE SOCIOLOGIE.*

Irene est titulaire de la Chaire d'excellence du président sur les migrations mondiales à l'université de Colombie-Britannique et est professeur de sciences politiques et de sociologie. Elle codirige également le Centre d'études sur les migrations de l'UBC. Mme Bloemraad étudie la manière dont les migrants s'intègrent dans les communautés politiques où ils vivent et les conséquences de la migration sur la politique et l'appartenance nationale. Ses recherches ont été publiées dans plus de 100 articles couvrant la sociologie, la science politique, l'histoire et les études ethniques et migratoires ; elle est l'auteur ou la co-éditrice de cinq livres consacrés à la citoyenneté, la protestation des immigrants et les organisations civiques. Chercheuse et enseignante primée, Mme Bloemraad partage régulièrement ses travaux avec les décideurs politiques, les acteurs du domaine de l'immigration et le grand public. Avant sa nomination à l'UBC, elle a passé deux décennies à l'université de Californie, à Berkeley, où elle a occupé la Chaire de sociologie de la promotion de 1951, La chaire Thomas Barnes en études canadiennes et a fondé L'initiative interdisciplinaire de Berkeley sur les migrations (Berkeley Interdisciplinary Migration Initiative). Elle est fière d'avoir fréquenté les écoles publiques de Saskatoon et est reconnaissante d'avoir pu bénéficier d'une éducation publique abordable à l'Université McGill (B.A., M.A.). Elle a obtenu son doctorat à l'Université Harvard.

Biographies



RUPAK CHATTOPADHYAY

PRESIDENT AND CEO AT THE
FORUM OF
FEDERATIONS

*PRÉSIDENT-DIRECTEUR GÉNÉRAL
FORUM DES
FÉDÉRATIONS*

Rupak was previously Vice President of Global Programs and Director of Asia-Pacific Programs at the Forum. In the latter capacity he headed the constitutional advisory program in support of the Sri Lankan peace talks from 2002-2004 and was closely involved in discussions on constitutional reforms in the Philippines. He sits on the editorial board of the Global Dialogue on Federalism series. He is currently a co-director of the Organizing Committee for the 5th International Conference on Federalism to be hosted by the Government of Ethiopia. He was previously a member of the Consultative Group for the Study of the Intergovernmental relations and dispute resolution mechanisms, Inter-State Council, Government of India (2005-2008). He was also Adviser to the Chairman of the Observer Research Foundation and Reliance India Ltd (2004-2006). He has also advised various commercial and industrial houses in India, Africa and Europe on government relations.

Rupak a précédemment occupé les fonctions de vice-président des programmes mondiaux et directeur des programmes Asie-Pacifique au Forum. À ce titre, il a dirigé le programme consultatif constitutionnel en appui aux pourparlers de paix au Sri Lanka de 2002 à 2004 et a été étroitement associé aux discussions sur les réformes constitutionnelles aux Philippines. Il siège au comité de rédaction de la série Global Dialogue on Federalism, et est actuellement codirecteur du comité d'organisation de la 5e Conférence internationale sur le fédéralisme qui sera accueillie par le gouvernement éthiopien. Il a précédemment été membre du groupe consultatif pour l'étude des relations intergouvernementales et des mécanismes de résolution des conflits, Conseil inter-étatique, du gouvernement indien (2005-2008). Il a également été conseiller du président de l'Observer Research Foundation et de Reliance India Ltd (2004-2006). Il a également conseillé diverses entreprises commerciales et industrielles en Inde, en Afrique et en Europe sur les relations gouvernementales.